

Integración sudamericana

Destreza con criterios de desempeño: Identificar el origen y los principales avances de la integración en la Comunidad Andina y sudamericana.

1. Lee.

Proceso de integración en Latinoamérica

América Latina tiene muchas similitudes culturales, que se originan en la colonización española y en las múltiples culturas que habitaron el continente antes de la Conquista. Distintos elementos, además de los geoclimáticos, operan para aumentar las diferencias que actualmente se manifiestan en nuestros países: mayor o menor influencia de poblaciones nativas o del traslado forzoso de pueblos negros. Los elementos culturales que tenemos en común y los eventos históricos y condiciones socioculturales llevaron, en su debido momento, a la formación de diversos organismos que han ido abriendo el camino hacia la integración latinoamericana.

Mercado Común del Sur (Mercosur)

Es la unión aduanera integrada por Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay, con países asociados como Chile, Colombia, Ecuador, Bolivia y Perú. Venezuela se encuentra actualmente suspendida en sus derechos como Estado parte del Mercosur.

Los objetivos de esta organización son la libre circulación de bienes, servicios y factores productivos entre países, el establecimiento de un arancel externo común y la adopción de una política comercial común.

Comunidad Andina de Naciones (CAN)

Es un organismo conformado por Colombia, Ecuador, Perú y Bolivia. Sus objetivos son el desarrollo industrial interno y la promoción de las exportaciones. También plantea proyectos de unidad política que no se han terminado de concretar.



Unión de Naciones Suramericanas (Unasur)

Busca aglutinar a asociaciones como la CAN y el Mercosur. Sus objetivos principales son la coordinación política para la promoción de la democracia. Hasta la actualidad, la Unasur ha logrado acuerdos y declaraciones interesantes, pero no ha podido establecer medidas o políticas comunes, salvo en materia de defensa.

2. ¿Qué cualidad de las naciones latinoamericanas debería ser una razón muy fuerte para buscar la integración? Fundamenta tu respuesta.

3. Latinoamérica ha dado grandes pasos en pos de la integración. Así nacieron la CAN, el MERCOSUR y la UNASUR. Completa el cuadro con información de cada uno de estos organismos.

	CAN	MERCOSUR	UNASUR
Objetivos			
Países miembros			

La integración no es solo un esfuerzo por eliminar barreras fiscales e intensificar el comercio y la producción. Es también un vehículo de articulación de nuestros países para actuar juntos en el panorama mundial de la globalización. Ningún país puede presentarse solo ante el continente y el mundo. Sudamérica unida tendría real capacidad para negociar en un nuevo escenario mundial. Si toda Sudamérica fuera una confederación tendría 361 millones de habitantes, más que los de Estados Unidos y Rusia, y 17 millones y medio de kilómetros cuadrados de extensión. Sería el sub-continente de mayor tamaño en la tierra. El Producto Interno Bruto unificado ascendería a \$ 973.000 millones de dólares, una cantidad muy respetable.

La Comunidad Sudamericana tendría una de las mayores diversidades de vida animal y vegetal: más de 10% de la tierra cultivable, 30% de los bosques del mundo y una enorme riqueza ictiológica. Tendría también la mayor reserva del recurso natural más importante del futuro: el agua dulce.

El establecimiento En la Cumbre Presidencial de Cuzco, el 8 de diciembre de 2004, los presidentes de América del Sur formaron la Comunidad Sudamericana de Naciones.

4.- Analiza.- ¿Qué ventajas proporciona para la integración sudamericana el que contemos con un extenso y diverso territorio?



5.- ¿Por qué es mejor estar unidos mediante una integración que separados como país?